



Antes de acabar el sexenio concluirá Conagua 15 proyectos hídricos claves

EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

El gobierno federal concluirá antes de que termine el sexenio 15 proyectos hídricos prioritarios para los que hay una inversión total de 96 mil millones de pesos y beneficiarán a 22.2 millones de personas.

Durante la mañanera presidencial de ayer, el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Germán Martínez Santoyo, señaló que el objetivo de éstos es "garantizar el acceso al derecho humano al agua y soberanía alimentaria".

Son obras emprendidas en el actual sexenio.

En Sonora se trabaja en el Plan de Justicia para el Pueblo Yaqui, que incluye dos proyectos: el distrito de riego 018, con una inversión de 9 mil 915 millones de pesos, 55 por ciento de avance y que beneficiará a 42 mil 200 productores; y el Acueducto Yaqui, para 34 mil habitantes, 2 mil 94 millones de inversión y que se entregará en febrero.

En Sinaloa se trabaja en la presa Santa María, con capacidad de almacenamiento de 811 millones de metros cúbicos, evitará inundaciones, dotará de agua potable y generará energía eléctrica. Se han invertido 9 mil 659 millones de pesos.

Otras obras en este estado son: la presa Picachos, con una inversión de 4 mil 950 millones de pesos, un avance de 92.66 por ciento y que beneficiará a 3 mil 172 productores, e iniciará operaciones en julio, así como el Acueducto Concordia, para 19 mil 45 habitantes, con una

inversión de 406 millones de pesos y un avance de 99.9 por ciento.

En septiembre estará listo el distrito de riego Alejandro Gascón Mercado en Nayarit, con una inversión de 16 mil 214 millones y beneficiará a 7 mil 643 productores.

En Xpujil, Campeche, se moderniza el Acueducto López Mateos, con una inversión de mil 703 millones de pesos, en beneficio de 71 mil personas. Se termina este mes.

El Parque Ecológico Lago de Texcoco se inaugura el 30 de abril. Cuenta con 14 mil hectáreas de área natural protegida, una inversión de 5 mil 240 millones, en beneficio de 12.5 millones de personas. Su avance es de 81.1 por ciento.

En Jalisco se retomó el proyecto de la presa Zapotillo, que suministrará 3 mil litros por segundo para 1.1 millones de habitantes de la zona metropolitana de Guadalajara, la inversión es de 8 mil 295 millones de pesos y estará lista en mayo.

En Nuevo León hay dos proyectos: el Acueducto El Cuchillo II y la presa Libertad, con inversiones de 14.6 y 7.9 mil millones, respectivamente, que beneficiarán en conjunto a 13 millones de personas.

Expuso también avances del proyecto Agua Saludable para la Laguna, en beneficio de Durango y Coahuila; de la Planta Potabilizadora Benito Juárez en Macuspana, Tabasco; la ampliación del río Tula, en Hidalgo, y la protección en el paso del lago Veracruz.